



Lettre aux adhérents Association Fougères Environnement



Editorial

L'équipe d'animation soucieuse de votre information est heureuse de vous adresser sa seizième lettre. A l'occasion des fêtes de fin d'année, elle vous souhaite de Joyeuses Fêtes de Noël et une Bonne Année 2014.

Compte rendu Arboretum de la vallée de Grosloy (situation au 13/12/2013)

Renforcée par trois années de collaboration avec P. Cossard, du service technique et de l'Environnement de la ville de Fougères, l'Association Fougères Environnement (AFE) représentée par JF Salenave et JJ Feuvrier a déjà concrétisé en grande partie son premier objectif : l'aménagement de la vallée de Grosloy, du Centre Social à l'étang des Verriers.

L'arboretum feuillu est devenu maintenant réalité avec un parcours linéaire de 800 m de piste aménagée, empierrée, aux abords élagués, pourvue de bancs et finalisée par une signalétique identifiant les 33 espèces d'arbres récemment plantés.

Des dégradations constatées au mois de juin, il ne restera bientôt plus de trace. Une rénovation est programmée pour remettre en état l'ensemble du circuit arboretum jusqu'à l'étang des Verriers. Chaque borne sera renforcée pour éviter toute nouvelle dégradation.

Depuis quelques mois, l'AFE a sensibilisé et mobilisé un réseau de partenaires pour prolonger ce début de circuit et ainsi réaliser un parcours familial de 3 kms (vallée de Grosloy, quartier de la Verrerie, quartier des

Cotterêts). Ce projet a pour but d'ouvrir la ville sur la forêt sous une forme pédagogique, récréative et touristique. Il aura aussi pour vocation de mettre en valeur le patrimoine industriel local et les ressources naturelles (verrière, métiers anciens de la forêt, œuvres d'arts monumentales, ressource en eau...).

La ville de Fougères et l'AFE resteront maître d'œuvre de cette future opération. S'associent à cette action : les amis des verriers, par'chemins, l'Office National des Forêts (ONF), le Pays d'accueil du pays de Fougères, Philippe André (sculpteur) et la commune de Laignelet.

L'AFE, dans son rôle de pilote, coordonne administrativement et financièrement la mise en place de l'opération. Pour ce faire, elle mobilise des partenaires financiers : la ville de Fougères, le conseil régional et envisage de solliciter la communauté de communes. Quelques sponsors convaincus de l'intérêt du projet ont déjà répondu à notre demande : le Crédit Agricole, la BPO, le GAN ... D'autres organismes (financiers, commerciaux, administratifs) seront contactés au cours des prochaines semaines en espérant ainsi récolter les fonds nécessaires à la réalisation en 2014 de ce parcours de découvertes.

L'équipe AFE

Nouvelles brèves :

- Forum des associations de septembre, nous y étions comme chaque année et y avons fait des rencontres intéressantes.
- Monsieur Jean Claude Godbert va rejoindre un département voisin. Depuis la création de l'AFE il a assuré le service de la gestion financière. Mme Chantale Tiercin prendra le relais. Qu'ils soient remerciés pour cet engagement.
- Le site Internet de l'AFE évolue et s'enrichit. Allez y jeter un œil de temps en temps !
- Quid de la rocade est ? C'est en bonne voie dit le Président du Conseil Général dans la Chronique Républicaine du 5 décembre... mais reste le financement ! Il ne parle pas de la rocade nord, mais ce commentaire doit retenir notre attention et maintenir toute notre vigilance... Même remarques sur la position de Louvigné Communauté sur la déviation de Beaucé dans Ouest France du 19. (Tous ces textes de presse sont sur le site Internet)



Plantation du
chêne Tauzin

Journée de l'arbre 2013

Le jeudi 15 novembre une cinquantaine d'élèves des classes de CE2 et CM1 de l'école St Jean Baptiste de la Salle de Fougères ont été choisis par le Crédit Agricole et l'AFE pour l'action de la « Journée de l'arbre ».



Près de l'étang des Cotterêts, sur la zone de l'arboretum, les services techniques de la ville avaient préparé l'emplacement qui devait accueillir un chêne Tauzin (Quercus Pyrenaica), et ce sont les élèves qui ont pris les pelles pour planter ce bel arbre originaire des Pyrénées. Nul doute qu'il va s'acclimater chez nous et au réchauffement climatique.

Avant cette plantation, les élèves avaient bénéficié d'une sensibilisation aux arbres et à la forêt par Monsieur Salenave membre de notre association ; et après, de retour à l'école, ils ont été récompensés par un goûter et se sont vus offrir, à chacun, un arbuste à planter chez eux : un pommier d'amour.



Enfin, l'association a reçu du Crédit Agricole le chèque de 1 500 € de la subvention qu'il a accordé pour le projet de l'arboretum.

Merci à tous pour cette excellente initiative et bel après-midi !

MG



Un point sur notre projet de parcours familial

Il y a deux ans, nous avons souhaité aménager un arboretum en vallée du Grosloy à Fougères et réhabiliter l'arboretum de l'ONF, endommagé par la tempête de décembre 1999. Ce projet avait pour but d'amorcer une liaison naturelle entre la ville et la forêt en offrant un espace de loisirs à un large public, particulièrement aux habitants des zones voisines fortement urbanisées. L'arboretum du Grosloy a maintenant vu le jour.



Nous avons alors pensé qu'il serait intéressant d'intégrer cette réalisation dans une opération plus ambitieuse, sous la forme d'un parcours familial, à vocation pédagogique et récréative. Trait d'union entre l'arboretum du Grosloy et celui de l'ONF, dont la réhabilitation est actuellement étudiée, un itinéraire d'environ 4 km permettra alors de mieux connaître la flore locale à travers diverses essences à feuilles caduques ou persistantes. Il longera les berges du plan d'eau des Cotterêts et conduira à la découverte de plusieurs sculptures monumentales, créées antérieurement dans le cadre d'un projet pédagogique de l'école Alain Fournier. De plus, ce cheminement mettra en relief le patrimoine industriel local, à travers les traces de l'ancienne verrerie de Laignelet, encore visibles sur le site. Il valorisera aussi les captages d'eau en forêt, en soulignant leur importance

dans l'alimentation en eau de l'agglomération fougéroise. Il rappellera également les vieux métiers exercés, dans le passé, en forêt.

Ce projet prévoit enfin de faire redécouvrir la zone d'habitat des Cotterêts qui fait actuellement l'objet d'une vaste opération de rénovation.

Pour réaliser ce projet important, l'AFE s'est assuré le concours de l'association des Amis des Verriers et du club des randonneurs Par'Chemins avec l'appui du Pays d'accueil touristique de Fougères.

2014 sera l'année de recherche des financements et, nous l'espérons, celle du lancement de l'action.

Toutes les informations sur nos projets sont sur notre site Internet : <http://afe.goudal.net/index.html>